

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

José M.<sup>e</sup> Quadrado, 40.—Imprenta  
Teléfono n.º 44.

Ciudadela (Menorca) viernes 28 de Julio de 1922

Dirección telegráfica IRIS  
CIUDADELA

La acreditada Sastrería

## L' PRINTEMPS

participa a su distinguida clientela y al público en general que en el despacho de Sastrería, calle del Conquistador, (Estanco), encontrará lo más selecto de la moda a precios sumamente económicos.

## Los delegados rusos en la Conferencia de La Haya

Han llegado a La Haya para tomar parte en los trabajos de la Conferencia económica internacional los delegados de la República de los Soviets. Tres son los representantes soviéticos llegados a la capital de Holanda: Litvinof, Rakowsky y Krassin. Tres apellidos famosos en la nomenclatura bolchevista.

En la Prensa extranjera, hemos visto las declaraciones que a propósito de la Conferencia de La Haya ha hecho Litvinof. Este antiguo sastrer londinense ha planteado con una claridad brutal el problema que lleva a Holanda a él y a sus compañeros. Ha hablado Litvinof tan claramente y mucho más tan crudamente que Chicherin en Génova. Ellos, los hombres de Moscú, quieren dinero. Para esto concurren a las Conferencias internacionales que organiza Mr. Lloyd George. Quizá sería mejor para sus fines el relativo disimulo de sus propósitos, o por lo menos la moderación de su lenguaje. Pero está visto que el lenguaje descarnado place a los soviéticos. No son hombres de circunloquios y de indirectas, aunque saben usar esos procedimientos verbales cuando creen que han de favorecer a sus propósitos. Por esto no puede suponerse que la crudeza del lenguaje que acaba de usar Litvinof sea inconsciente. El ya sabe lo que se dice, por más que se equivoque en la manera de decirlo.

«Nuestra posición—ha declarado Litvinof a los periodistas que han acudido a La Haya—es exactamente la misma que en Génova. Allí se hicieron concesiones para ambas partes. Esas concesiones no han de ser retiradas. Son nuestro punto de partida. Pero la condición expresa que habíamos puesto para esas concesiones, sigue inmutable: necesitamos dinero. Sin dinero, toda discusión es inútil. En Génova se nos dijo: «Los Gobiernos no os darán dinero». Pues bien (y aquí Litvinof se echó a reír), no hacemos ninguna objeción respecto a la procedencia del dinero. Nos importa poco que venga de los Estados, de los banqueros o de los particulares. No nos mostraremos exigentes con tal que en fin de cuentas lleguemos a cobrar. Cuando esta primera cuestión quede arreglada, podremos pasar a otras discusiones, de lo contrario éstas serían inútiles. Hemos venido aquí para encontrar a los representantes de las instituciones dispuestas a darnos dinero, y espero verles pronto. Este mediodía he pedido ya al presidente holandés la delegación de las potencias que ponga en primer lugar de la orden del día la reunión de la Comisión de Créditos.»

Hemos traducido estas declaraciones del texto que publica «Le Matin», de París. Ya suponemos que no son completamente textuales. En el texto de dicho diario habrá quedado acentuada la desfachatez de esas declaraciones. Así y todo, su fondo corresponde a lo que oficialmente declararon en Génova los representantes soviéticos.

Pero no todo es rudeza en los procedimientos de los soviéticos. Al mismo tiempo que estos acuden a La Haya en demanda de dinero, la República de los Soviets restablece la propiedad privada en Rusia bajo ciertas condiciones. Según un despacho de Moscú, el Comité central ejecutivo de los soviets ha formulado los principios de la nueva legislación concerniente a la propiedad individual. Hay que advertir, sin embargo, que los derechos y garantías de propiedad fijados en la resolución de dicho organismo, no son concedidos a todos los ciudadanos indistintamente, sino tan sólo a los que con su trabajo contribuyeron al desarrollo de la producción en el país. El texto elaborado servirá de base a un Código civil que ha de ser discutido en la próxima reunión del órgano legislativo de los soviets.

A. R. y V.

### TARJETA POSTAL

## A los Antiguos Alumnos Salesianos

En estos días celebramos la tercera de nuestras asambleas nacionales.

Claro se vé, que sería ideal si asistiéramos a ella todos los antiguos alumnos españoles... Ya sabemos que no es posible; pero también sabemos, que *no es imposible*, que todos, materialmente todos envíen su adhesión.

Todas las Uniones han enviado sus delegados, Ciudadela estará representada de una manera nutrida.

Muy bien.

¿No os parece empero que de nuestra parte podemos y debemos hacer más?

Yo quisiera que no fuéramos de los rezagados, ni formáramos pléyade con los cobardes, sino, muy al contrario, que fuéramos de los que en las avanzadas sirviéramos de ejemplo a los demás.

Tal vez en muy pocas poblaciones, quizá en ninguna, pueden los Antiguos Alumnos Salesianos, lo que pueden en Ciudadela.

Raras veces lo hemos demostrado. ¿Se escapará de entre las manos esta ocasión?

JUBEMAR, A. A. S.

### Odontina AFRE

Contra dolores de muelas. Muy eficaz. Un solo ejemplar basta para cinco aplicaciones.

## NOTICIA

### Nuevas luces.

Se procede estos días a colocar cuatro nuevas luces en la plaza de Colón, cuyo paseo se ve todos los días, principalmente por la noche, muy concurrido. Es una mejora digna de aplauso.

### Del tiempo.

Todos los días, al atardecer, se ven muy concurridas de bañistas las playas cercanas, hallándose de moda Santandria, a donde acuden numerosas personas. En los domingos y días de fiestas son muchas las familias que pasan la tarde en dicha playa.

### Reconquista de la salud.

Al borde de la tisis está todo

aquel que pierda la salud por haberse entregado a una vida crapulosa; que a consecuencia de vivir de sordenadamente no duerme las horas necesarias y consume más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea, la fatiga, la falta de vigor y pereza física y moral. Si el enfermo llega a comprender el triste derrotero que le espera, cerrará el paso a la tisis usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único remedio conocido para regenerar el organismo decaído y falto de lozanía. Único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 32 años de existencia. Fijase el comprador si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.



SANTORAL

Sábado, 29. — Santas Marta, Serfina y Beatriz vírgenes y santos Félix y Próspero.

Día 29. — Sol sale a las 4'45 pónese a las 7'5. — Luna sale a las 10'55 pónese a las 10'40.

Mallorca

Palma. — En el despacho del señor Alcalde hemos tenido el gusto de ver la hermosa medalla de oro, adjudicada por el jurado calificador de la última Exposición Regional de Pintura, a favor de nuestro distinguido amigo don Gabriel Villalonga y Oliver.

La mencionada medalla es de forma circular y la inscripción expresiva de su origen, una joya de arte que acredita la casa F. Rey, que la ha confeccionado.

Ibiza

La agrupación musical que empezó los trabajos para constituirse, ya es un hecho, y los jóvenes aficionados que a ella pertenecen ya están ensayando con verdadero entusiasmo para poderse presentar cuanto antes al público.

Sr. Tarrés ha terminado el boceto del escudo que ha de figurar en la futura bandera del Pósito de pescadores «Las Pythias».

En dicho boceto figuran los escudos de Ibiza y Formentera enlazadas por un salvavidas formando un dibujo muy artístico y de muy buen gusto.

Han dado fin en la parroquia del Salvador, las obras del nuevo coro, embelleciendo en gran manera a dicha iglesia.

De la península

Cáceres. — En Extremadura va implantándose el retiro obligatorio para obreros, estando ya afiliadas 508 entidades patronales con 4.935 obreros.

Del extranjero

Lloyd George ha recibido de los obreros de las fábricas francesas una caja que contiene doce pipas con esta inscripción: «En agradecimiento a sus trabajos en Genova» Entre las muchas pruebas de agradecimiento que ha recibido el primer ministro esta es una de las que más placer le han causado.

AFRE

Poderoso remedio contra la Sarna (Roña). — Sin mal olor y sin baño. — Basta una sola aplicación.

Tintas WIGTY para escribir

MISCELANEAS

ESTACION METEOROLOGICA DE BAJOLI

Table with columns: Dia, Hora, Barómetro, Variación barométrica en 3 horas, Temperatura (Máxima, Mínima), Viento (Dirección, Velocidad en Kms.), Estado del Cielo, Mar.

UESTRO SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO

De política

Protestas contra las dietas de los diputados. — Se pedirá la disolución de las Cortes.

Madrid, 28. — 7'30

En los círculos políticos es comentadísima la ruidosa protesta que proyectan los elementos mercantiles contra las dietas de los diputados.

Opinábase anoche que de encauzarse bien el movimiento pudiera derivarse del mismo saludable renovación de costumbres.

Háblase de constituir un Comité y juntas en todas las provincias para conseguir la disolución de las Cortes.

Los conflictos sociales.

También se habla y con insistencia de los conflictos sociales que se agravan de día en día en varias provincias.

Declaraciones de Romanones.

En San Sebastian ha hecho importantes declaraciones el Conde de Romanones.

Desea que el General Buguete resuelva el complicado problema de Marruecos.

Considera como un cataclismo nacional el abandono de nuestra zona.

Considera importantísima la sentencia del Tribunal Supremo referente a los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra; pues con ella ha desaparecido el poder de las juntas militares.

Opina que el Sr. Sanchez Guerra ha hecho bien entregando el expediente Picasso al Parlamento,

pero duda que se exigan responsabilidades.

Sobre política, cree que en Octubre habrá cambio de situación y con Cortes nuevas. No sabe quien obtendrá el decreto; es decir, lo sabe, pero quiere que se le llame vanidoso.

BOLSA

Barcelona, 27. — 24'00

Telegrama facilitado por el «Banco de Menorca» en Ciudadela.

Table with columns: Interior serie A, Id. id. B, Id. id. C, Exterior serie A, Amortizable 5 por 100 A, Id. id. B, Nortes, Alicante, Andaluces, Orenses, Francos, Libras, Dollars, Liras, Marcos, Coronas austriacas, Nortes Prioridad, Cáceres variable.

Arriendos

Se necesitan tres edificios para Casa-cuartel de las fuerzas de Carabineros de esta ciudad, y de los pueblos de Fornells y San Cristóbal.

Los Señores propietarios que teniendo alguno, reuniendo condiciones de alojamiento, deseen cederlo en alquiler al Estado, diríjanse al oficial Jefe de la Sección, residente en Ciudadela, plaza del Borne número 16 o calle del Asalto número 10.

Fiebres intermitentes: Paludismo terciarias cuartanas y cotidianas. Perlas febrifugas ZEA.

Un millonario, acompañado de su esposa, enseña a algunos amigos una granja de su propiedad. Al pasar por delante del corral, en el que hay muchas gallinas, pregunta uno de los visitantes: — ¿Ponen todas los días? — Podrían poner, si querían se apresurara a decir la señora — pero dada nuestra posesión no es necesario.

En los pasillos del Congreso, entre dos padres de la patria.

— Usted no tiene competencia para criticar mis discursos. ¿Qué sabe de elocuencia un diputado que en todo lo que va de legislatura no ha abierto la boca?

— Está usted equivocado — replica el otro. — Siempre que usted ha hablado he abierto la boca para bostezar.

En un billar:

— ¿Echamos una partidita?

— Si no juego apenas...

— Vamos, anímese usted; le daré veinte palos.

— Hombre, pues vaya una manera de animar...

El niño come con su abuela, y al llegar a los postres, le dice:

— Oye, abuelita: ¿tus anteojos son de aumento?

— Sí, un poco, hijo mío.

— Pues mira: quitáte los mientras me das el postre.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE BALEARES

ESTAFETA DE CIUDAD LA

Por orden de la Dirección general de Correos y Telégrafos, se convoca concurso para dotar a esta Estafeta de local adecuado, con habitación para el Jefe de la misma, por tiempo de cinco años que empezarán a contarse el día que la Administración se haga cargo de los locales que se acepten y sean arrendados que podrá prorrogarse por la tácita de uno en uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de novecientas pesetas anuales.

Las proposiciones se presentarán durante los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, a las horas de oficina en esta Administración y el último día hasta las cinco de la tarde, pudiendo antes enterarse de las bases del concurso quien lo desee en esta Dependencia.

Ciudadela a 12 de Julio de 1922.

El Administrador, ANTONIO BATIONE.

A los cazadores

Tengo el gusto de participarles que vistas las dificultades en que se hallan este año para la redacción de solicitudes, para la obtención de licencias de caza y para cazar, (uso de armas y perros), he montado sección especial para la redacción de las mismas.

Horas de despacho: de 12 a 1 y por las noches de 7 a 9. — Artrux, 7.